



## EDITORIAL

Este número de **NPunto** recoge varios artículos de actualidad e interés científico sobre **psicología y aspectos relacionados**.

En el primer artículo de este mes, **Aspectos psico-oncológicos y sociales del cáncer de mama**, veremos en profundidad cómo afecta la vivencia de la enfermedad a las pacientes que la poseen y poder así buscar algunas alternativas para mejorar su calidad de vida y paliar las secuelas psicológicas, sociales y físicas que pueden sufrir.

En el segundo artículo de la revista de este mes, **Rehabilitación psicosocial comunitaria en trastorno mental grave**, expondremos una propuesta de intervenciones a nivel ocupacional, psicológico y social que se engloban dentro de este marco rehabilitador. Ésta se basa en nuestra experiencia profesional y práctica diaria y en los principios que ponen en relieve los derechos humanos y la dignidad de las personas.

Los trastornos límite de personalidad son considerados un problema de primera magnitud dentro de la salud mental dada la gravedad de los mismos así como su elevada epidemiología, por ello, en el tercer artículo de este mes, **Psicoterapia en el trastorno límite de la personalidad: nuevos avances**, indagaremos en los nuevos avances en torno a la eficacia de la psicoterapia en los trastornos límite de la personalidad a través de una revisión sistemática de los estudios publicados en los últimos 5 años. Asimismo, se persigue conocer los factores predictores de éxito terapéutico así como aquellos que entorpecen en la terapia.

En el cuarto artículo de la revista de este mes, **Oncología infantil: tratamiento bio-psico-social para un problema multidimensional**, el cáncer supone la razón principal de fallecimiento por enfermedad en la población infantil en los países desarrollados, y el segundo motivo de muerte más frecuente en los niños de más de un año de edad, siendo la primera los accidentes. A pesar de que las tasas de curación en oncología pediátrica han aumentado, su diagnóstico continúa suponiendo una gran crisis en el núcleo familiar, por ello veremos como la figura del psicólogo resulta básica para una buena evolución y recuperación.

Cerramos la revista de este mes con el artículo titulado **Evolución y surgimiento de la psicooncología**, indagaremos en la psicooncología, la cual es una disciplina que proviene de la psicología, que se aplica tanto en pacientes con enfermedad oncológica como en sus familiares, intentando realizar una prevención, un diagnóstico y una intervención con el propio paciente, con sus cuidadores y con los familiares que lo rodean.

Esperamos que el interés con el que hemos elaborado este número tenga su correspondencia con el objetivo de ampliar tus conocimientos. ¡Gracias por leernos!

Rafael Ceballos Atienza,  
Director **NPunto**